

Une approche collaborative pour lutter contre la cybercriminalité chez les adolescents



Page 3

Journée mondiale de la santé mentale 2025



World Mental Health Day 2025

Le ministre Bachoo assimile le bien-être à un esprit sain

Page 4



Activités sportives et artistiques à inclure dans les programmes scolaires

Page 4

Maurice et la Chine explorent la collaboration en matière de logement et de développement urbain



Page 3

Le 70e Filmfare Awards

Alia Bhatt meilleure actrice

Page 2



FOOTBALL

Estonie 1 Italie 3

L'Italie domine l'Estonie (3-1) et consolide sa deuxième place malgré une bourde de Gianluigi Donnarumma

Page 8

Pays Bas 4 Finlande 0

Les Pays-Bas, sans pitié pour la Finlande (4-0), font un pas de plus vers l'Amérique

Page 8



Cinéma

L'actrice Diane Keaton est décédée à l'âge de 79 ans



L'actrice américaine Diane Keaton, oscarisée en 1978 pour son rôle dans «Annie Hall», est décédée en Californie à l'âge de 79 ans, a annoncé samedi un porte-parole de la famille au magazine People.

Une triste nouvelle pour Hollywood. L'actrice oscarisée Diane Keaton est morte à l'âge de 79 ans, a indiqué un porte-parole de la famille ce samedi 11 octobre. Toutefois, dans l'immédiat, aucune précision n'a été apportée sur les circonstances de son décès.

Diane Keaton a fait ses débuts à Hollywood en 1970 dans le film «Lune de miel aux orties». Sa longue filmographie inclut également son rôle dans «Le Parrain», sorti en 1972, dans lequel elle incarne l'épouse d'Al Pacino.

Compagne du réalisateur Woody Allen, dont elle restera la proche amie et actrice fétiche après leur séparation, Diane Keaton a joué dans nombre de ses films.

Un Oscar en 1978

C'est d'ailleurs pour son rôle dans le film de Woody Allen, «Annie Hall», qu'elle remporte en 1978 l'Oscar de la meilleure actrice. Elle sera d'ailleurs nommée à trois reprises en 1981, 1996 et 2003.

La barre des 70 ans passée, Diane Keaton a poursuivi sa carrière, apparaissant notamment dans «Le Book Club» en 2018, où elle jouait un rôle de retraitée, tout comme dans «Poms» en 2019.

Dans un entretien à l'AFP à l'occasion de la sortie de ce dernier, Diane Keaton avait déclaré ne pas penser à la vieillesse ou à la retraite. «Et si jamais plus personne ne m'appelle (pour tourner), j'ai plein de hobbies qui me passionnent pour occuper mon temps», avait-elle affirmé.

Jamais mariée, mère de deux enfants adoptifs, elle avait dit également n'avoir aucun regret, y compris dans sa vie personnelle.

«Je crois que je suis l'une des rares femmes célibataires de mon âge à avoir fait des films sans s'être mariée, peut-être que je suis une anomalie ?», avait plaisanté l'actrice, qui a eu de longues histoires d'amour avec des stars comme Warren Beatty et Al Pacino.

Pour son dernier rôle au cinéma, en 2024, Diane Keaton avait partagé l'affiche de «Summer Camp» avec Kathy Bates et Alfre Woodard.

Le 70e Filmfare Awards décerné samedi à Ahmedabad

Alia Bhatt meilleure actrice

Alia Bhatt a remporté le prix de la meilleure actrice aux Filmfare Awards pour Jigra. De nombreux internautes se sont demandé pourquoi elle n'avait pas assisté à l'événement, Karan Johar ayant accepté le prix en son nom.

La 70e édition des Filmfare Awards a eu lieu samedi à l'EKA Arena, Kankaria Lake, Ahmedabad, et a été animée par Shah Rukh Khan, Karan Johar et Maniesh Paul. L'événement a présenté des performances de Shah Rukh Khan, Kriti Sanon, S et Kajol, entre autres.

Quels films et acteurs ont remporté de grands prix ? Laapataa Ladies a remporté le prix du meilleur film, remportant 13 trophées et égalant le record précédemment détenu par Gully Boy. Abhishek Bachchan et Kartik Aaryan ont partagé le rôle principal du meilleur acteur (masculin), tandis qu'Alia Bhatt a remporté le prix de la meilleure actrice.

Pourquoi la victoire d'Alia Bhatt a-t-elle suscité des réactions sur les réseaux sociaux ?

Alia Bhatt a reçu le prix de la meilleure actrice pour son rôle dans Jigra, suscitant une pléthore de réactions sur Reddit. Beaucoup étaient curieux de savoir pourquoi elle n'avait pas assisté à l'événement ; Karan Johar a accepté le prix en son nom. Certains utilisateurs ont loué sa victoire, tandis que d'autres l'ont remise en question. Alia a déjà remporté la Black Lady for Highway (prix de la critique), Udta Punjab, Raazi, Gully Boy, Gangubai Kathiawadi et Rocky Aur Rani Kii Prem Kahaani.

Un utilisateur a écrit : « Hahahahahahaha et elle ne se sont même pas présentées à l'événement. Karan a accepté le prix en son nom. Cette merde est hilarante. »

« Je veux que les fans d'Alia Bhatt me disent s'ils sont vraiment contents de sa victoire... je ne la déteste même pas, mais avec ces choses, j'ai l'impression qu'elles font que les gens ne l'aiment plus », a déclaré un autre.

« Ahh. Le prix Alia revient à Alia. Quelle surprenante tournure des événements », a déclaré un troisième utilisateur.

« Et Yami Gautam ? Elle a livré un film à succès avec une bonne performance. Pourquoi l'acteur de film flop



est-il récompensé ? », a déclaré un quatrième utilisateur.

« Des choses comme celles-ci sont la raison pour laquelle elle ne sera jamais aimable, quelle que soit sa taille en tant qu'actrice », a écrit une autre.

Alia Bhatt répond à la disparition de Filmfare

Alia Bhatt a exprimé ses émotions après n'avoir pas pu assister aux Filmfare Awards, qualifiant la reconnaissance de son récent film de « vraiment spécial ». Dans un billet émouvant, elle a écrit : « Celui-ci restera toujours le plus proche de mon cœur... pas seulement pour l'histoire que nous avons racontée, mais pour les personnes incroyables qui lui ont donné la vie. »

Elle a remercié le réalisateur Vasan Bala pour sa vision et ses co-stars Vedang Raina, Vivek Gomber, Manoj Pahwa, Rahul R, Yuvraj Vijjan et Dheer Hira pour « l'honnêteté que vous avez apportée à chaque image ». Alia a également exprimé sa gratitude à Filmfare pour cet honneur et aux fans qui « ont trouvé une part d'eux-mêmes dans ce film ».

Concert de rap gratuit à Paris

4 policiers blessés et 8 personnes en garde à vue

Le concert en extérieur du groupe L2B était organisé au Forum des Halles dans le cadre du festival de rap Centrale Place. Selon la Préfecture, 2 000 spectateurs étaient recensés samedi à 17 heures alors que la jauge fixée était de 800 personnes.

Quatre policiers ont été blessés et huit personnes ont été placées en garde à vue lors de la dispersion de la foule par les forces de l'ordre d'un concert de rap gratuit samedi au Forum des Halles, dans le centre de Paris, a fait savoir la Préfecture de police, dimanche 12 octobre.

Ce concert en extérieur du groupe L2B était organisé dans le cadre de la troisième édition du festival de rap Centrale Place, qui s'est tenu du 8 au 11 octobre. « L'organisateur a ouvert les portes au public à 16 h 15 pour une jauge de 800 personnes », mais « à 17 heures, 2 000 personnes étaient recensées », relate la Préfecture dans un communiqué. « Une foule importante se massait par ailleurs aux abords immédiats pour accéder à ce concert, provoquant de fortes poussées et un mouvement de foule », poursuit-elle.

Jets de projectiles et gaz lacrymogène

Le dispositif de sécurité a été renforcé eu égard à l'affluence, mais, à l'issue de la première partie du concert, « la Préfecture de police a demandé, un peu avant 19 heures, à l'organisateur de ne pas tenir la deuxième partie et a procédé à la dispersion de la foule », est-il précisé. Les forces de l'ordre ont été prises à partie pendant la dispersion et ont été visées par des projectiles, selon la même source.

Dans des vidéos diffusées sur les réseaux sociaux, on voit un groupe de jeunes jeter des projectiles en direction de CRS qui répliquent en utilisant du gaz lacrymogène. On voit également un policier en civil, portant un brassard police, chuter avant d'être brièvement frappé alors qu'il est au sol.

« Quatre policiers ont été blessés et huit personnes ont été interpellées et placées en garde à vue », selon la Préfecture. « La situation est revenue à la normale » à 19 h 50 et « un dispositif de sécurisation a perduré sur les lieux », précise-t-elle.

Le Socialiste

Un Quotidien d'information, libre et indépendant

Directeur-Rédacteur en chef: Vedi Ballah

Administration: 2ème étage, Cubic Court,
30A, rue Mère Barthélemy, Port-Louis
Tel: 214 1584 -- Tel/Fax: 208 8003

E-mail: lapresselibereesocialiste@yahoo.fr

Website: Lesocialiste.info

Facebook: Lesocialiste.info

Une approche collaborative pour lutter contre la cybercriminalité chez les adolescents

La ministre de l'Égalité des Genres et du Bien-être Familial, Mme Marie Arianne Navarre-Marie, a souligné l'importance de lutter contre la cybercriminalité, qui n'est pas seulement une menace virtuelle mais un véritable problème, appelant à l'approche collaborative de chacun pour protéger les adolescents du pays.

Elle s'exprimait hier à l'ouverture d'un atelier de deux jours sur le thème Les adolescents et la cybercriminalité qui s'est tenu au Conseil municipal de Port Louis. Le ministre de l'Informatique, de la communication et de l'innovation, M. Avinash Ramtohul, et le Lord Maire de la municipalité de Port Louis, M. Aslam Adam Hosenally, étaient également présents.

Des étudiants des universités et du secondaire, des représentants de la société civile, d'organisations non gouvernementales et du monde universitaire y participent.

Dans son allocution, la ministre Navarre-Marie a souligné que la cybercriminalité est une menace grandissante pour le bien-être et la sécurité des jeunes, soulignant la nécessité pour les parents d'être plus prudents et vigilants. Selon elle, la protection des adolescents en ligne devrait devenir une cause nationale et une responsabilité partagée.

Soulignant les initiatives en cours de son ministère, Mme Navarre-Marie a souligné que depuis février 2025, le ministère a constitué un dossier de cas de harcèlement qui a été remis à la police pour complément d'enquête. Les 11 centres de services de soutien aux familles de l'île offrent tous les services de



soutien sous un même toit pour les rendre plus facilement accessibles aux victimes, a-t-elle assuré. Le ministère travaille en étroite collaboration avec le ministère de la Santé et du Bien-être pour s'assurer que les victimes de violence reçoivent un traitement accéléré dans les hôpitaux publics, a-t-elle ajouté.

Parlant de renforcer les lois, la ministre a souligné que des consultations étaient en cours avec le Bureau des lois de l'État et la Commission de réforme législative pour renforcer les lois protégeant les enfants.

Quant au ministre Ramtohul, il a souligné la nécessité de protéger les adolescents tout en préservant la liberté d'expression et en sauvegardant l'avenir numérique de Maurice. Il a réaffirmé l'engagement du ministère à renforcer les mesures de cybersécurité, grâce à l'amélioration du système mauricien de signalement en ligne de la cybercriminalité (MAUCORS), qui permet au public de signaler les incidents en toute sécurité, de recevoir des orientations et de suivre l'état des plaintes.

Maurice et la Chine explorent la collaboration en matière de logement et de développement urbain

Le potentiel d'une collaboration renforcée entre Maurice et la Chine dans le domaine de l'urbanisme a été au centre des discussions lors d'une visite de courtoisie de l'Ambassadeur de la République Populaire de Chine à Maurice, le Dr Huang Shifang au ministre du Logement et des Terres, M. Shakeel Ahmed Yousuf Abdul Razack Mohamed,, à Ebène.

Dans une déclaration, le ministre Mohamed a souligné que la réunion avec l'Ambassadeur visait à explorer les voies de coopération sur les projets que le gouvernement mauricien a l'intention d'entreprendre, y compris la mise en œuvre d'un jumeau numérique, un outil avancé de planification urbaine. Il a souligné que la Chine était très développée dans ce domaine et a exprimé son souhait d'établir un partenariat pour introduire cette technologie à Maurice.

Le ministre a ajouté que les discussions ont également porté sur la collaboration culturelle, particulièrement en ce qui concerne les traditions de certaines provinces et communautés chinoises. Il a exprimé sa gratitude à l'Ambassadeur pour le soutien continu de la Chine dans la formation des agents du ministère, dont 24 ont déjà



bénéficié d'une formation gratuite en urbanisme.

Pour sa part, le Dr Shifang a qualifié la réunion avec le ministre de cordiale et

constructive, mettant en exergue les discussions sur une éventuelle collaboration future entre la Chine et Maurice dans les domaines du logement et des terres. Elle a exprimé son optimisme

quant à la poursuite de la coopération, y compris les échanges culturels, et a réitéré l'engagement de la Chine à fournir des possibilités de formation continue.

Journée mondiale de la santé mentale 2025

Le ministre Bachoo assimile le bien-être à un esprit sain

Le ministre Bachoo a souligné l'importance de la santé mentale pour le bien-être des gens au Centre de soins de santé mentale Brown Sequard, à Beau Bassin.

Le ministre de la Santé et du bien-être a pris la parole lors d'une cérémonie soulignant la Journée mondiale de la santé mentale 2025. L'événement a été marqué par des spectacles de chants et de danses par des patients du Centre de soins de santé mentale Brown Sequard et par une exposition de l'artisanat de divers patients.

Dans son allocution, le ministre a souligné qu'une bonne santé mentale est aussi importante que la santé physique, soulignant qu'un esprit sain est le fondement d'une société saine.

S'exprimant sur le thème sous-jacent de cette année, « La santé mentale dans les situations d'urgence humanitaire », M. Anil Bachoo a averti que le fait de subir différentes formes de crises peut affecter le bien-être mental d'une personne.

« À un moment donné, n'importe qui d'entre nous peut être confronté à des difficultés émotionnelles ou psychologiques, et il ne devrait y avoir aucune honte à en parler, et aucune crainte de demander de l'aide », a-t-il déclaré.



Le ministre de la Santé a déploré que les maladies mentales soient depuis trop longtemps entourées de silence, soulignant que la maladie mentale n'est pas un stigmate. Selon lui, les traitements de santé mentale devraient être traités avec la même passion et le même soin que toute autre maladie.

En outre, le ministre Bachoo a souligné que les services de santé mentale ont été

décentralisés afin que les soins mentaux soient plus accessibles au public. Il a salué le travail exceptionnel accompli par le personnel du Brown Sequard Mental Health Care Centre, reconnaissant leur dévouement et leur engagement sans faille, indépendamment de la complexité et de la difficulté des cas médicaux qu'ils traitent.

Le ministre a renouvelé l'engagement du gouvernement à améliorer le bien-être de

tous les Mauriciens grâce à des investissements continus dans les infrastructures et les ressources humaines nécessaires pour fournir un système de santé humain et compatissant.

De plus, le ministre a annoncé qu'une ambulance spécialisée sera fournie au Centre de soins de santé mentale Brown Sequard.

Activités sportives et artistiques à inclure dans les programmes scolaires

Le ministre de la Jeunesse et des Sports, M. Darmarajen Nagalingum, et le ministre de l'Éducation et des Ressources humaines, Dr Mahend Gungapersad, ont eu une séance de travail à Port Louis pour discuter des moyens d'inclure les activités sportives et artistiques dans le programme scolaire à l'avenir pour un meilleur développement holistique des élèves.

Dans une déclaration, le ministre Nagalingum a souligné l'impératif pour son ministère de travailler en collaboration avec le ministère de l'Éducation et des Ressources Humaines ainsi que le ministère des Arts et de la Culture pour élaborer et finaliser un document de politique qui sera présenté au Cabinet pour approbation.

Le ministre Nagalingum a rappelé que la dernière édition de la Compétition sportive intercollégiale a été un succès et s'est attardé sur la possibilité de tenir également une Compétition de musique intercollégiale l'année prochaine.

Il a réaffirmé la vision du gouvernement d'inclure des activités sportives et artistiques dans les programmes scolaires afin que les enfants puissent développer des compétences et des aptitudes spécifiques dès leur plus jeune âge. Ces activités, a-t-il déclaré, auront lieu pen-



dant la journée car les enfants ont d'autres priorités après les heures de classe.

Pour sa part, le ministre Gungapersad a rappelé que son ministère organisait plusieurs compétitions sportives, musi-

cales et de danse pour les étudiants. Nous voulons maintenant combiner les ressources et la logistique de trois ministères afin de mieux promouvoir les talents de nos enfants et de leur fournir une plate-forme pour mettre en valeur leurs capacités sportives et artistiques,

a-t-il ajouté.

Selon les deux ministres, toutes ces initiatives contribueront à autonomiser les enfants et les encourageront à rester à l'écart de la drogue, entre autres fléaux.

Seychelles

Patrick Herminie élu nouveau président

Le leader de l'opposition Patrick Herminie a remporté l'élection présidentielle aux Seychelles, battant le leader sortant Wavel Ramkalawan lors d'un second tour, selon les résultats officiels publiés tôt dimanche.

Herminie a obtenu 52,7% des voix, Ramkalawan 47,3%, selon les résultats.

M. Herminie représente le parti United Seychelles, qui a dirigé le pays pendant quatre décennies avant de perdre le pouvoir en 2020.

Il a été le parti au pouvoir de 1977 à 2020.

"Je ne suis pas surpris par les résultats. Parce que l'humeur du pays était au changement", a déclaré M. Herminie dans de brèves remarques après avoir été déclaré président élu.

"Nous voulons des Seychelles meilleures. Des Seychelles pour le plus grand nombre", a-t-il déclaré, ajoutant que le niveau de vie avait baissé.

M. Herminie a été président de l'assemblée nationale entre 2007 et 2016.

La course entre les deux principaux candidats à l'élection seychelloise a été décidée lors d'un second tour, après qu'il n'y ait pas eu de vainqueur absolu lors du vote présidentiel il y a deux semaines.

Le vote anticipé a commencé jeudi, mais la plupart des habitants de l'île ont voté samedi.

Herminie et Ramkalawan ont tous deux mené des campagnes dynamiques en essayant d'aborder des questions clés pour les électeurs, notamment la dégradation de l'environnement et la crise de la toxicomanie dans un pays longtemps considéré comme un paradis touristique.

Le pays est devenu synonyme de voyages luxueux et écologiques, ce qui a propulsé les Seychelles en tête de la liste des pays les plus riches d'Afrique en termes de produit intérieur brut par habitant, selon la Banque mondiale.

Mais l'opposition au parti au pouvoir s'est accrue au cours des derniers mois.

Une semaine avant le premier tour de scrutin, des militants ont intenté un procès au gouvernement, contestant une décision récente d'accorder un bail à long terme pour une zone de 400 000 mètres carrés (100 acres) sur l'Assomption, l'une des 115 îles du pays, à une société qatarie pour y développer un hôtel de luxe.

Prix Nobel de la paix

L'Institut annonce l'ouverture d'une enquête après une possible fuite "probablement" liée à de "l'espionnage"

Une possible fuite ayant précédé l'annonce de l'attribution du prix Nobel de la paix à la cheffe de l'opposition vénézuélienne Maria Corina Machado pourrait "très probablement" être liée à de l'espionnage, a indiqué samedi 11 octobre l'Institut Nobel.

Les chances que Maria Corina Machado remporte le prix ont bondi de 3,75% à près de 73% en quelques heures dans la nuit de jeudi à vendredi sur la plateforme de paris prédictifs Polymarket.

Aucun expert ni média ne l'avait pourtant mentionnée parmi les favorites du Nobel, annoncé quelques heures plus tard à Oslo.

L'Institut Nobel ciblé "depuis des décennies"

"Il s'agit très probablement d'espionnage", a déclaré le directeur de l'Institut Nobel, Kristian Berg Harpviken, à la chaîne de télévision norvégienne TV2.

"Ce n'est un secret pour personne que l'Institut est victime d'espionnage", a-t-il affirmé, avant d'ajouter que "cela dure depuis des décennies".

"Il est évident que l'institution intéresse des acteurs désireux d'obtenir des informations, qu'il s'agisse d'États ou d'autres organisations", a-t-il déclaré. "Les motivations peuvent être à la fois poli-

tiques et économiques". Il a précisé que l'Institut allait mener une enquête. "Si nécessaire, nous renforcerons davantage la sécurité", a-t-il ajouté.

Très peu de personnes informées par avance

Un nombre extrêmement limité de personnes connaissent à l'avance le nom du lauréat choisi par les cinq membres du Comité Nobel. Par le passé, des noms inattendus de prétendants ont émergé dans les médias norvégiens, alimentant les spéculations sur d'éventuelles fuites. Mais cela n'a pas été le cas ces dernières années.

Maria Corina Machado, dirigeante de l'opposition politique vénézuélienne, exclue de la course à l'élection présidentielle de 2024, a été récompensée "pour son travail inlassable en faveur des droits démocratiques du peuple vénézuélien et pour sa lutte pour une transition juste et pacifique de la dictature à la démocratie", a déclaré le comité.

Le prix Nobel de la paix est convoité depuis longtemps par le président américain Donald Trump. Avec le choix de cette lauréate, la Maison Blanche a estimé que le comité Nobel avait fait passer "la politique avant la paix".

À 27 ans, il meurt après avoir pris un médicament "naturel" contre le stress, sa mère alerte

Patti Wheeler est une maman éplorée depuis la mort brutale de son fils, Robert. Anxieux, le jeune homme originaire du Texas s'est laissé tenter par la promesse d'un remède naturel vendu en ligne et en magasin. Il est décédé seulement six semaines après le début de son traitement.

"Des convulsions et du sang"

"Il a trouvé cette alternative au kratom pour essayer de se détendre. Nous n'avions aucun moyen de savoir que c'était addictif", raconte Patti au site People. C'est lors d'une fête entre amis en 2022 que Robert ingère pour la première fois ces compléments naturels. Pendant un peu moins de deux mois, le jeune homme de 27 ans va suivre un traitement présenté comme naturel pour pallier son stress et son anxiété. Sa mère ne s'en inquiète pas, surtout lorsque Robert lui assure qu'il s'agit d'une plante médicinale. Mais le 25 octobre 2022, Patti Wheeler assiste impuissante à une crise de son fils. "Il y a des convulsions... les gens se mordent la langue, il y a du sang. J'ai entendu des histoires. Je sais ce que mon fils a vécu ce jour-là", se souvient-elle douloureusement, encore hantée par les dernières images de Robert. Car le jeune homme ne survivra pas à cette crise. "En tant que parent, vous apprenez à vos enfants tout ce qui concerne le danger : comment regarder dans les deux sens, comment traverser la rue, comment faire attention aux gens dans les coins sombres. Et puis, il entre dans une station-service, achète un produit en rayon, et il disparaît à seulement 27 ans. C'est inimaginable", déclare Patti.

"L'héroïne de station-service"

Les fameux compléments consommés par Robert sont en

fait composés d'une poudre fabriquée à partir des feuilles du kratom, une plante psychotrope que l'on trouve en Asie du Sud-Est. Aux États-Unis, cette poudre est vendue sous forme de thé, de compléments mais aussi de shots énergétiques. D'après ses consommateurs, le kratom améliore l'humeur, soulage l'anxiété et le stress, et faciliterait le sevrage d'autres drogues dures. Sauf que les effets secondaires sont dévastateurs, comme des convulsions et des hallucinations qui peuvent, comme dans le cas de Robert, mener à la mort du consommateur. Aux États-Unis où il est possible dans certains états de s'en procurer très facilement, on l'appelle désormais "héroïne de station-service". D'après l'Observatoire européen des drogues et des toxicomanies, les effets du kratom peuvent commencer dans les dix minutes et durer jusqu'à une heure et demie. Consommées à forte dose, les feuilles du kratom peuvent avoir des effets sédatifs-narcotiques et entraîner une sérieuse dépendance.

Une plante interdite en France depuis 2020

Entre juillet 2016 et décembre 2017, les autorités américaines ont recensé 91 morts par overdose directement liées au kratom. Entre 2021 et 2023, le nombre de décès était en forte hausse, avec 2 000 morts. Depuis 2016, la vente de kratom est interdite au Royaume-Uni, tout comme en France depuis 2020 à la suite d'un arrêté pris par le ministère de la Santé. Dans l'Hexagone, d'après une enquête menée entre 2007 et 2018, seulement vingt cas de consommation de kratom ont été rapportés, mais l'enquête a mis en lumière une "augmentation du nombre d'intoxications ces dernières années (quatorze cas depuis 2016), à l'origine de dépendance, de syndrome de sevrage, d'anorexie, de perte de poids, d'une décompensation psychotique et d'une hépatite toxique". Par ailleurs, un cas de décès a été signalé provoqué par la prise de kratom ainsi que d'autres drogues et médicaments. Depuis la mort de son fils Robert, Patti Wheeler ne cesse de faire de la prévention alors que de nombreux états américains n'ont toujours pas interdit la vente de kratom.

NOTICE UNDER SECTION 36 (2) OF THE COMPANIES ACT 2001

Notice is hereby given that the company "Fabric Master Ltd" having its registered office at Royal Road, Tombeau Bay has by a special resolution changed its name to "Easy Deliveries & Logistics Ltd" as evidenced issued by the Registrar of companies on 02nd October 2025.

Dated this 09 October 2025.

Mr Ratenon Kevin
(Director)

NOTICE UNDER SECTION 36 (2) OF THE COMPANIES ACT 2001

Notice is hereby given that the company "Spring Masters Ltd" having its registered office at Block C Kurjibhai Ramji Industrial Estate, Le Hochet, Terre Rouge has by a special resolution changed its name to "Croq Attitude Ltd" as evidenced issued by the Registrar of companies on 02nd October 2025.

Dated this 09 October 2025.

Mr Ratenon Kevin
(Director)

MARE TABAC KAYLASHNATH SANATAN DHARMA MANDIR ASSOCIATION

SHIVALA LANE, MARE TABAC

REG NO. 478

AGM 2025

Dear Member,

You are kindly requested to attend an Annual General Meeting which will be held on Friday 24th October 2025 at 4.30 p.m

Agenda:

1. Reading and approval of last meetings.
2. Matter's Arising.
3. President report.
4. Treasurer report and cost estimate 2025.
5. Forth coming project.

Secretary
Mrs Panchu

NOTICE UNDER SECTION 311 OF THE COMPANIES ACT 2001

Notice is hereby given that the Company "DAKRI PREMIUM CARTONS LTD" whose registered office is situated at Petit Verger Road, Petite Rivière, Mauritius shall apply to the Registrar of Companies for its removal from the Register under Section 309(1)(d) of the Companies Act 2001.

Notice is hereby also given that the Company has ceased to carry on business, has discharged in full its liabilities to all its known creditors, and has distributed its surplus assets in accordance with its Constitution and the Companies Act 2001.

Any objection to the removal of the Company should be delivered to the Registrar of Companies not later than 28 days after the date of this notice.

Dated this 07th October 2025
Director

Aviation

Air France suspend ses vols sur Madagascar

Madagascar est le théâtre depuis le 25 septembre d'un mouvement de protestation qui dénonçait au départ les coupures incessantes d'eau et d'électricité et s'est mué depuis en une contestation plus large, notamment du président Andry Rajoelina.

Air France ne desservira pas Antananarivo, la capitale de Madagascar, jusqu'à lundi inclus, vient d'annoncer la compagnie aérienne ce dimanche 12 octobre. Ses vols depuis Paris sont suspendus, en attendant une évolution de la situation sur place, "en raison de la situation sécuritaire".

La reprise des opérations "restera soumise à une évaluation quotidienne de la situation sur place", a précisé la compagnie.

De son côté la compagnie Air Austral qui opère entre l'île de la Réunion et Madagascar a indiqué qu'elle avait annulé une rotation samedi mais que ses vols étaient "maintenus" pour la journée de dimanche.

Dans un message d'information sur son site internet, l'aéroport international d'Antananarivo a prévenu que "certains vols peuvent être sujets à des perturbations". Des vols prévus à destination de provinces malgaches, de l'Ethiopie et de l'Afrique du Sud ont pu décoller, dimanche, tandis qu'un vol vers les Seychelles/Dubaï est annoncé comme annulé pour cette journée.

Une unité militaire, le CAPSAT (Corps d'armée des personnels et des services administratifs et techniques) expliquait avoir pris le contrôle de l'armée. Le pays est en proie à des manifestations contre le gouvernement. Le président élu, Andry Rajoelina, dénonce une "tentative de prise de pouvoir illégale".

Madagascar

Le président affirme qu'il y a eu une tentative de coup d'état dimanche

Une tentative de coup d'État est en cours à Madagascar, île de l'océan Indien, a indiqué le président du pays dimanche, au lendemain de la présence de membres d'une unité d'élite de l'armée lors de manifestations organisées par des jeunes contre le gouvernement.

Madagascar est secouée depuis trois semaines par les troubles les plus importants depuis des années. Menés par un groupe se faisant appeler «Gen Z Madagascar», les mouvements de protestation ont fait 22 morts et des dizaines de blessés, selon les Nations unies. Le gouvernement a contesté ce bilan.

Dans un communiqué, le cabinet du président Andry Rajoelina a indiqué qu'il «souhaite informer la nation et la communauté internationale qu'une tentative de prise de pouvoir illégale et par la force» a été «initée».

«Face à cette situation d'une extrême gravité, le président de la République (...) condamne avec la plus grande fermeté cette tentative de déstabilisation et appelle l'ensemble des forces vives de la nation à faire bloc pour défendre l'ordre constitutionnel et la souveraineté nationale», a souligné le cabinet de M. Rajoelina.

Le communiqué n'a pas immédiatement identifié l'auteur de la tentative de renversement du gouvernement, mais des membres de l'unité militaire d'élite CAPSAT ont rejoint les manifestations de jeunes contre M. Rajoelina samedi. Ils ont appelé le président et d'autres responsables gouvernementaux à démissionner.

S'adressant à la foule de manifestants depuis un véhicule blindé, le colonel Michael Randrianirina, de l'unité CAPSAT, avait déclaré samedi : «Est-ce qu'on appelle cela un coup d'État ? Je ne sais pas encore.»

Les manifestations de samedi ont été parmi les plus importantes depuis le début des troubles civils.

Madagascar, grande île de 31 millions d'habitants située au large de la côte est de l'Afrique, a connu

plusieurs coups d'État depuis son indépendance de la France en 1960. M. Rajoelina lui-même est arrivé au pouvoir pour la première fois à la tête d'un gouvernement de transition après un coup d'État soutenu par l'armée en 2009.

Un soulèvement de l'unité CAPSAT a joué un rôle crucial dans ce coup d'État de 2009 qui a porté M. Rajoelina au pouvoir. Il a été élu président en 2018 et réélu en 2023, un scrutin boycotté par les partis d'opposition.

Les manifestations contre les défaillances des services publics, la corruption et le népotisme présumés du gouvernement ont éclaté le 25 septembre. Initialement liées aux coupures d'électricité et d'eau, elles ont dégénéré en un mécontentement plus large envers le gouvernement et la direction de M. Rajoelina.

Les manifestants ont soulevé divers enjeux, notamment la pauvreté et le coût de la vie, l'accès à l'enseignement supérieur, ainsi que la corruption et le détournement présumés de fonds publics par des fonctionnaires, leurs familles et leurs proches.

Des groupes de la société civile et des syndicats se sont joints aux manifestations, qui ont entraîné l'instauration de couvre-feux nocturnes dans la capitale, Antananarivo, et dans d'autres grandes villes.

M. Rajoelina avait tenté d'apaiser les manifestants en limogeant l'ensemble de son gouvernement, y compris le premier ministre, le 29 septembre. Mais il a nommé un général de l'armée comme nouveau premier ministre et les manifestants n'ont pas cédé.

Les manifestants de la génération Z, à l'origine du soulèvement, disposent de leur propre site web, d'une page Facebook et d'autres réseaux sociaux, ainsi que d'une page GoFundMe pour collecter des fonds. Ils se sont mobilisés sur Internet et affirment avoir été inspirés par d'autres manifestations qui ont renversé des gouvernements au Népal et au Sri Lanka.

UNITED BUS SERVICE LTD

NOTICE

Notice is hereby given that the condensed audited financial statements of United Bus Service Ltd for the year ended 30 June 2025 have been published and copies of the condensed audited financial statements are available free of charge at the registered office of the company at Royal Road, Les Cassis, Port Louis.

By order of the board

M S E Haji Adam FCCA
Secretary

30 September 2025

This notice is issued pursuant to DEM Rules 18 and the Securities Act 2005.

The Board of Directors of United Bus Service Ltd accepts full responsibility for the accuracy of the information contained in this notice.

ASSOCIATED COMMERCIAL CO LTD

NOTICE

Notice is hereby given that the condensed audited financial statements of Associated Commercial Co Ltd for the year ended 30 June 2025 have been published and copies of the condensed audited financial statements are available free of charge at the registered office of the company, c/o UBS Ltd, Royal Road, Les Cassis, Port Louis.

By order of the board

Yacob Ramtoola FCA
Secretary

30 September 2025

This notice is issued pursuant to DEM Rules 18 and the Securities Act 2005.

The Board of Directors of Associated Commercial Co Ltd accepts full responsibility for the accuracy of the information contained in this notice.

MAURITIUS SECONDARY INDUSTRIES LTD

NOTICE

Notice is hereby given that the condensed audited financial statements of Mauritius Secondary Industries Ltd for the year ended 30 June 2025 have been published and copies of the condensed audited financial statements are available free of charge at the registered office of the company, c/o UBS Ltd, Royal Road, Les Cassis, Port Louis.

By order of the board

M S E Haji Adam
Director

30 September 2025

This notice is issued pursuant to DEM Rules 18 and the Securities Act 2005.

The Board of Directors of Mauritius Secondary Industries Ltd accepts full responsibility for the accuracy of the information contained in this notice.

« House of Guinness »

Qui est Daphne Guinness l'excentrique héritière irlandaise de la firme au coeur de la série Netflix ?

Disponible depuis le 25 septembre, « House of Guinness » est le succès du moment sur Netflix. Avec son univers qui rappelle « Peaky Blinders », cette série, créée par Steven Knight, s'articule autour d'un clan emblématique : la famille Guinness.

Ce programme, qui retrace en partie l'histoire des propriétaires de la célèbre brasserie irlandaise, met en scène la vie des quatre héritiers de Benjamin Guinness : Edward, Arthur, Anne et Benjamin Jr., dans les années 1860. Aujourd'hui

encore, cette illustre dynastie est représentée par une personnalité haute en couleur : l'excentrique héritière de la marque, Daphne Guinness.

Dans les colonnes de Grazia, l'héritière a tenu à saluer l'arrivée de cette série, qui rend hommage à sa famille. Elle déclarait à l'époque : « C'est assez surréaliste de voir ma famille transformée en série. Nous avons hâte de découvrir s'il y a des mystères à résoudre. »

Qui est Daphne Guinness ?

Daphne Guinness, héritière de cette célèbre lignée, s'est pourtant bien éloignée du monde de la brasserie. En effet, l'arrière-arrière-petite-fille de Benjamin Guinness s'est fait un nom dans les sphères artistiques et mondaines.

Fille de Jonathan Guinness, 3^e baron Moyne, et de la Française Suzanne Lisney, elle a grandi entre l'Irlande, la France et l'Angleterre. Durant son enfance, elle a côtoyé de grands noms de l'art comme Salvador Dalí ou Man Ray. Aujourd'hui, Daphne Guinness est une femme aux multiples talents : mannequin, chanteuse, femme d'affaires et véritable icône de mode, elle a su tracer sa propre voie, loin de l'héritage brassicole familial.

C'est lors d'une soirée qu'elle rencontre Isabella Blow, célèbre styliste britannique. Cette rencontre marquera un tournant dans la vie de l'héritière. Grâce à elle, Daphne défile pour Alexander McQueen ou encore Tom Ford, et devient l'égérie de nombreuses marques de luxe, notamment sous l'œil de Karl Lagerfeld. Muse de plusieurs photographes, elle participe également à la création d'un parfum.

Celle qui se distingue par son style unique et audacieux se réinvente en lançant une carrière musicale. En effet, elle écrit et dévoile son tout premier album en 2018, confirmant une fois de plus sa singularité et sa créativité.

Qualifications Coupe du Monde 2026**Espagne 2 Georgie 0****L'Espagne bat la Géorgie et continue son sans-faute sur la route de la Coupe du monde 2026**

Malgré les nombreuses absences, la Roja n'a connu aucun problème pour se défaire de la Géorgie (2-0), ce samedi soir à Elche. Elle se rapproche doucement d'une qualification pour la prochaine Coupe du monde.

Cette fois, il n'y a pas eu une once de suspense. Remake du huitième de finale de l'Euro, qui avait vu la bande à Khvicha Kvaratskhelia ouvrir le score et mener pendant vingt minutes, l'Espagne - Géorgie de ce samedi soir a été un match à sens unique (2-0). Malgré les nombreuses absences, de Lamine Yamal à Nico Williams en passant par Rodri, Fabian Ruiz ou Dani Carvajal, la Roja n'a connu aucune difficulté pour battre à Elche la sélection entraînée par Willy Sagnol.

Si elle n'a longtemps mené que d'un but, après l'ouverture du score de Yérémy Pino (24e), malgré des stats dignes d'un 32e de finale de Coupe de France (79 % de possession et 19 tirs à 0 à l'heure de jeu), c'est essentiellement en raison de la maladresse de Mikel Merino (36e, 43e), des exploits de Giorgio Mamardashvili, qui a notamment stoppé un penalty de Ferran Torres (30e), et de la malchance, lorsque Pedro Perro et Mikel Oyarzabal ont touché le poteau sur la même action (53e). Ce dernier, qui avait déjà buté deux fois sur le gardien géorgien (45e+1, 47e) allait finalement faire le break sur un coup franc surpuissant sur lequel le mur géorgien s'est désagrégé (2-0, 64e).

**Kvaratskhelia a joué 69 minutes**

De la Fuente faisait alors tourner, tandis que Kvaratskhelia, qui n'avait plus joué depuis sa blessure contractée contre Auxerre, fin septembre, était sorti par Sagnol. Après un match frustrant où il n'a pu toucher que dix-neuf ballons. Le premier tir géorgien finissait par arriver à la 78e minute, une tentative de lob de 65 mètres de Giorgi Gocholeishvili.

A mi-parcours de ces qualifications, la Roja présente un bilan immaculé, avec neuf points en trois matches et une différence de buts de +11. Mais puisqu'elle ne possède que trois points d'avance sur la Turquie, large vainqueur en Bulgarie (6-1), il lui faudra attendre le rassemblement de novembre pour se qualifier pour la prochaine Coupe du monde. En attendant, elle recevra mardi la Bulgarie à Valladolid.

Portugal 1 Irlande 0**Le Portugal finit par faire plier l'Irlande**

Le Portugal s'est imposé difficilement 1-0 à domicile face à l'Irlande dans le groupe F des qualifications de la Coupe du monde 2026. Ruben Neves a soulagé son équipe à la 91e.

Les Irlandais ont défendu avec acharnement, mais ont fini par craquer. Ronaldo a été pour une fois le héros malheureux de son équipe.

Le quadragénaire a touché le poteau en première mi-temps avant de voir son penalty être sauvé de la jambe par le gardien Kelleher à la 75e.

Neves, qui n'avait jamais marqué en sélection, a donc bien choisi son moment. Il a dédié son but au regretté Diogo Jota, dont il était très proche.

**L'Espagne sans souci**

Dans le groupe E, l'Espagne n'a pas connu de problème pour dominer la Géorgie 2-0 grâce à Pino (24e) et

Oyarzabal (64e). Dans cette même poule, la Turquie a impressionné en allant l'emporter 6-1 en Bulgarie. L'Italie a remporté trois points impor-

tants dans le groupe I. La Squadra azzurra a gagné 3-1 en Estonie avec des réussites de Kean (5e), Retegui (38e) et Esposito (74e).

Qualifications Coupe du Monde 2026

Estonie 1 Italie 3

L'Italie domine l'Estonie (3-1) et consolide sa deuxième place malgré une bourde de Gianluigi Donnarumma

L'Italie enchaîne, avec en ligne de mire la place de barragiste qu'elle est en passe de s'offrir au profil d'Israël. La Nazionale, tombeuse de l'Estonie à Tallinn samedi (3-1) a consolidé sa 2e place du groupe I de qualifications pour le Mondial 2026, et gardé un mince espoir de rejoindre la Norvège pour la première place. A noter la bourde de Gigio Donnarumma, finalement sans grande conséquence. L'Italie a battu l'Estonie 3 à 1 (mi-temps : 2-0) pour consolider sa 2e place du groupe I de qualifications pour le Mondial-2026, samedi à Tallinn. La Nazionale a enchaîné une troisième victoire de suite depuis la prise de fonction de Gennaro Gattuso grâce à Moise Kean (4e), Mateo Retegui (38e) et Francesco Pio Esposito (74e).

L'Estonie a sauvé à l'honneur (76e) par Rauno Sappinen qui a profité d'une bourde de Gianluigi Donnarumma, qui a relâché le ballon sur un centre sans grand danger. L'Italie (12 points) accuse six longueurs de retard sur la Norvège, qui a disputé un match de plus et a réussi jusque-là un sans-faute (18 pts) avec une différence de buts nettement favorable (+26, contre +7).



Pays Bas 4 Finlande 0

Les Pays-Bas, sans pitié pour la Finlande (4-0), font un pas de plus vers l'Amérique

Emmenés par un Memphis Depay étincelant (1 but et 2 passes décisives), les Pays-Bas ont nettement dominé la Finlande (4-0), ce dimanche à Amsterdam en qualifications à la Coupe du monde 2026. Ils confortent leur première place dans le groupe G.

Après leur victoire facile à Malte (4-0), les Pays-Bas ont enchaîné un deuxième succès tranquille en quatre jours, ce dimanche face à la Finlande (4-0). Dans une Johan Cruyff ArenA d'Amsterdam qui a apprécié la leçon infligée par les Néerlandais, il a toutefois manqué d'un brin de suspense pour que le spectacle soit encore plus agréable.

Toujours invaincus dans cette campagne, les joueurs de Ronald Koeman menaient déjà 3-0 à la mi-temps, avant de se montrer moins tranchants après la pause, si ce n'est sur une frappe puissante de Cody Gakpo (84e), qui a clos la marque.

Déjà meilleur buteur, Depay maintenant meilleur passeur en sélection. Auparavant, Denzel Dumfries a été le premier à se montrer dangereux mais sa tête n'a pas trouvé le cadre (4e). Dans la foulée, sur un one-deux plein axe avec Memphis Depay, Donyell Malen a ouvert le score d'une frappe puissante (8e). Omniprésent, l'ancien Lyonnais a ensuite offert un deuxième but sur coup franc à Virgil van Dijk, d'une tête plongeante (17e). Deux passes décisives qui permettent à l'attaquant du Corinthians de devenir le meilleur passeur de l'histoire de la sélection batave (35). Mais comme il n'en avait pas assez, Depay a aussi amélioré son record de buts en équipe nationale (54) en transformant un penalty (38e).

À l'exception d'une tête non cadrée de Miro Tenho juste avant la mi-temps sur corner (45e+1), la Finlande ne s'est jamais montrée dangereuse. Il faudra proposer plus d'ici la fin des éliminatoires pour les coéquip-



iers de l'ancien Toulousain Nathan Skýtta - qui a honoré sa première sélection - pour espérer décrocher une deuxième place, syn-

onyme de barrages. Car à ce rythme, en attendant le match entre la Pologne et la Lituanie dans la soirée dimanche (20h45),

les Pays-Bas comptent 6 points d'avance en tête du groupe G et pourraient rapidement valider leur ticket pour le Mondial 2026.